

#SALC 2023

Parcours Sciences Politiques



MINISTÈRE
DE L'EUROPE
ET DES AFFAIRES
ÉTRANGÈRES

Liberté
Égalité
Fraternité

10
ans

Semaines de l'Amérique latine et des Caraïbes

25 mai - 10 juin 2023



Retrouvez toute la programmation
sur semainesamericuelatinecaraibes.fr



Île-de-France

Paris

Le 25 mai

Tribune de l'actualité latino-américaine

Une fois par mois, experts ou diplomates décryptent les mutations de la région à destination du grand public. L'actualité politique, les transformations économiques, sociales et culturelles, les défis climatiques et environnementaux sont au cœur du débat, pour mieux comprendre la place de l'Amérique latine et des Caraïbes dans les nouvelles configurations géopolitiques mondiales. Cette première séance est consacrée à la recomposition des droites latino-américaines avec Pablo Stefanoni.

De 19:00 à 21:00, Maison de l'Amérique latine 217 Bd Saint Germain, Paris, Île-de-France

Le 31 mai

Politique de l'Amérique latine

Présentation des deux dernières publications de l'OPALC suivie d'un débat: Latin America's pendular politics (dirigé par Olivier Dabène, Palgrave), Politique de l'Amérique latine (dirigé par Frédéric Louault et Kevin Parthenay, Bruylant)

De 19:00 à 21:00, Maison de l'Amérique latine 217 Bd Saint Germain, Paris, Île-de-France

Le 5 juin

La Colombie, six ans après l'accord de paix avec les FARC : Bilan et perspectives

En 2016 le gouvernement colombien concluait un accord de paix avec les FARC, mettant un terme à 52 ans de conflit armé ayant fait plus de 400000 morts et provoqué le déplacement forcé d'environ 7,7 millions de colombiens. Cet accord de paix ambitieux implique, outre le désarmement des combattants et leur intégration sociale et économique, des réparations aux victimes et la restitution de terres. Quels sont les progrès réalisés à ce jour? La volonté politique existe-t-elle? L'élection d'un président de gauche en 2022, lui-même ancien membre d'un mouvement de guérilla (M-19) peut-elle faire avancer ce processus de réconciliation et apporter une paix totale et durable en Colombie? Nos intervenants nous aideront à mieux comprendre les enjeux et les défis qui attendent la Colombie, un pays aux traditions démocratiques avec un avenir prometteur.

#SALC 2023 Parcours Sciences Politiques

De 08:30 à 10:30, Cercle France-Amériques 9 Avenue Franklin Delano Roosevelt, Paris, Île-de-France

Le Brésil du 3ème mandat Lula, défis et perspectives

Après l'essor économique du début des années 2000, le Brésil a traversé une période de crise qui a dégradé la situation économique du pays, suivie par une pandémie de Covid-19 aux effets dévastateurs sur le tissu social. Le contexte post-crise s'est accompagné récemment par le retour de Luiz Inácio Lula da Silva à la présidence à l'issue d'une élection qui a propulsé le Brésil sur le devant de la scène internationale. Dans un contexte mondial marqué par de multiples fractures géopolitiques, le nouveau président entend mener une politique dynamique de retour dans le « concert des nations » dans un pays qui doit relever, au plan interne, de profonds défis. Cette demi-journée consacrée au Brésil sera l'occasion d'interroger les enjeux politiques, économiques et environnementaux du troisième mandat du président Lula.

De 14:00 à 18:00, Agence Française de Développement 3 place Louis Armand, Paris, Île-de-France

Le 2 juin

CONCOURS ALPACA AWARDS

ALPACA AWARDS est un concours lancé par le Bureau Commercial du Pérou (PROMPERU France) en 2021 avec l'objectif de promouvoir les textiles péruviens et notamment la luxueuse fibre d'alpaga, communément appelée « Trésor des Andes péruviennes ». Ce concours s'adresse aux nouvelles générations de designers de l'école ESMOD en France qui rentreront très prochainement sur le marché haut de gamme dans les principales maisons de mode en Europe. Cette année, autour du thème « Les Andes », les 25 étudiants et stylistes présélectionnés découvrent l'excellence de notre fibre et réalisent une pièce de mode adulte. Les participants sont libres d'utiliser la fibre d'alpaga comme ils le souhaitent et de la mélanger à d'autres fibres afin d'exprimer au mieux leur créativité et de créer une pièce qui leur ressemble. Les étudiants acquièrent ainsi des connaissances sur les bontés de la fibre d'alpaga, les différents types, les différentes textures, sa transformation et sa versatilité. Pour la réalisation du concours, les étudiants ont obtenu le soutien de deux entreprises péruviennes importantes qui produisent des fils en alpaga : INCATOPS et MICHELL qui ont donné 50 kg de fils et de l'entreprise INCALPACA qui a collaboré avec 30 mètres de tissus en alpaga. Le 2 juin, un jury de professionnels de la mode composé de designers et journalistes sélectionnera 3 gagnants qui auront la chance de réaliser deux collections capsules aux côtés d'artisans textiles des régions de Cusco, Arequipa et Huancayo et ainsi devenir les ambassadeurs de notre fibre des Andes. Le Prix sera attribué au grand gagnant lors du défilé Maille d'ESMOD, le 17 juin prochain.

De 18:00 à 20:00, ESMOD 12 Rue de La Rochefoucauld, Paris, Île-de-France

Pays de La Loire

Tours

Le 1^{er} juin

Politique de l'Amérique latine et des Caraïbes

Présentation des deux derniers ouvrages publiés par des chercheurs de l'OPALC, suivie d'un débat: *Latin America's pendular politics* (dirigé par Olivier Dabène, Palgrave), *Politique de l'Amérique latine* (dirigé par Frédéric Louault et Kevin Parthenay, Bruylant)
De 17:00 à 19:00, Université de Tours 50 avenue Jean Portalis, Tours, Pays de la Loire